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   ACTA SESION PREPARATORIA  PERIODO 2023 
 

En Malargüe Mendoza a Veintiocho días de Febrero de 2023, cuando es la hora 10:08  se 

reúne el Honorable Concejo Deliberante de la Municipalidad de Malargüe para celebrar la 

Sesión Preparatoria  del Período 2023. Bajo la Presidencia de su titular  Concejal Paola 

Lorena ROJO  y la presencia de los señores concejales Palma, Rosas, Varas, Mosca, Parada, 

Camiolo, Correa, Hidalgo y Risi /  Luego de la firma del Libro de Asistencia, se procede al 

Acto de izar la Enseña Patria a cargo de la Sra. Presidenta del Honorable Concejo 

Deliberante Brom Paola Lorena Rojo. / b) Himno Nacional Argentino:  c) Lectura y puesta a 

consideración de la Resolución de Presidencia Nº 09/2023 /   . Se da lectura por Secretaría. 

Seguidamente se pone a consideración y es aprobada. /  d) Elección de Autoridades del 

Honorable Cuerpo Período 2023.  / PRESIDENCIA  Solicita autorización para hacer uso de 

la palabra. (Es autorizada)  Expresa que es un día muy particular en el Concejo Deliberante , 

en realidad para el Cuerpo Deliberativo en general, para nosotros los diez concejales, que 

hemos tenido a posibilidad este año 2022 , de haber hecho una renovación importante en este 

Concejo. En lo particular principalmente llevar mi agradecimiento, durante este año , no 

solamente a ustedes, a mis colegas de bancada ,de bloque por el acompañamiento que me han 

brindado, el respaldo que he tenido de este Cuerpo Deliberativo, de este Concejo Deliberante, 

en lo particular a mi Vicepresidente 1° y Vicepresidente 2° por haber acompañado en 

situaciones y respaldado diferentes acciones que el Concejo ha llevado a cabo. Al personal 

del Concejo Deliberante, a todos , secretarios, personal de maestranza, a Blanqui, a Pedro, 

que a pesar de mis errores, por ahí mis desaciertos, improvisaciones que he podido llegar a 

tener como Presidenta, han sabido contenerme y acompañarme, y sobre todo con respecto a 

esas dificultades, que por ahí las ha hecho de manera involuntaria lógicamente porque 

siempre hemos querido que la institución toda, siempre haya sido destacada  en todos los 

niveles en lo legislativo y sobre todo en la parte administrativa. En el caso de mis errores que 

he tenido y tengo hoy la deferencia y venirlo a plantear también las disculpas , si los he 

cometido, en el caso de que lo haya hecho lógicamente lo hago de manera pública, porque 

todos sin duda tenemos esa posibilidad de equivocarnos y también tener la altura de pedir 

disculpas al mismo momento que lo  tenemos que hacer. Con respecto a quien vaya a ocupar 

este sillón a partir del día de hoy , el que esté, seguir pregonando por el bien de la institución, 

por una cuestión también de mantener este vínculo, que ha sido totalmente mancomunado, 
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consensuado y , dialogado durante este período, tener también y esto dejarlo claro, la empatía 

que debemos tener por el otro, la empatía que en lo principal y que se fortalezca el personal 

del Concejo Deliberante. Una deuda que más allá de lo que hoy suceda, a quien ocupe este 

sillón como lo comenté, lo reitero, empatía a una deuda que se viene manteniendo pendiente  

la recategorización. Un tema que se viene hablando hace varios años, y que por ahí no ha 

sido por una cuestión de falta de gestión, sino por mezquindades institucionales, que se han 

venido dando y no de este Concejo y no de esta Presidencia, que recaen más allá de las 

decisiones que uno pueda tomar, y acompañar gestiones que se han llevado a cabo y que 

hasta el día de hoy no hemos tenido los resultados que uno ha esperado, así que en manos de 

quien esté en la Presidencia hoy en día, y el equipo que acompañe al Presidente que hoy sea 

electo, Presidente o Presidenta que hoy sea electo, que este equipo y este Cuerpo como 

hemos trabajado durante este año , hemos trabajado como un  equipo a pesar de nuestras 

diferencias políticas, de nuestras líneas que cada uno toma políticamente, y partidariamente,  

hemos tenido el diálogo y el respeto que cada uno se merece en cada una de sus bancas y 

también bueno, lo he sentido así hacia la Presidencia. Así que desde ya agradezco 

nuevamente a un equipo fundamental, que es el equipo del Concejo Deliberante, a nuestros 

diecisiete compañeros de trabajo que a pesar de que dada uno tenga una jerarquía diferente 

para mí han sido personas que han estado todas al mismo nivel, creo que no he llevado a cabo 

diferencia alguna con ninguno, he atendido las situaciones tanto personales como 

particulares, y creo que mi predisposición ha sido hasta donde ha estado a mi alcance, los he 

acompañado. Así que en este sentido agradecer profundamente a quienes durante este año 

2022 me otorgaron la responsabilidad que fue justamente mi bloque agradezco en ese sentido 

y bueno mas allá de eso a todo el Cuerpo de ediles, lo reitero, por haber estado presente en 

cada una de las situaciones que este Concejo de las 34 sesiones ordinarias que llevamos a 

cabo el año pasado siempre con el quórum correspondiente más allá de las sesiones 

extraordinarias y especiales, hemos cumplido, hemos cumplido con  nuestras 

responsabilidades, en la parte legislativa, como ente contralor, y como siempre hemos tenido 

nuestros altibajos, que vienen desde el exterior pero, nos hemos mantenido a la altura de las 

circunstancias, y como lo dije, mezquindades que por ahí han sido institucionales, hemos 

salido siempre don la frente en alto, y lo hemos manifestado de manera conjunta, y creo que 

en eso hemos sido totalmente empáticos, uno con el otro. Agradecer a mis dos colaboradores,  

incondicionales en el caso de Martina, y Nico y bueno de Gisela que también tuvo la 
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posibilidad de acompañarme durante estos años como concejal y luego en Presidencia, así 

que bueno, que han sido mi respaldo permanente, y diario, y por último a la familia que yo 

creo que en este caso nos pasa a cada uno de nosotros, el estar en una banca no es fácil, el 

estar en una presidencia no es fácil, en una vicepresidencia tampoco  , pero siempre con el 

acompañamiento de quienes son nuestros seres queridos, familia, amigos, amigos de verdad, 

amigos que entienden la situación, se comprometen también con uno, y son nuestros oídos y 

nuestro momento de consuelo cuando por ahí uno se encuentra en incertidumbres que no son 

fáciles de resolver , es una institución muy grande, es una de las instituciones lógicamente  

más importante del Departamento , para mí la más importante, no solamente por el hecho hoy 

de estar acá de formar parte de ella, de haber sido su presidenta durante  un año y creo que 

hemos estado a la altura de las circunstancias como ya lo mencioné y así como hemos puesto 

la cara en este año de dificultades, de altibajos, de alegrías, y de momentos también 

lamentables, y de ataques que no solo hemos tenido a nivel personal sino a nivel colectivo en 

este Concejo . hemos estado de manera conjunta trabajando, hemos sabido respaldar a uno o 

a otro de los concejales, nos hemos respaldado, nos hemos acompañado y bueno en este 

sentido que sea un próspero 2023 para estas sesiones que ya tendremos la apertura la semana 

que viene , un buen año legislativo, un buen año en todo sentido  en todas las funciones que 

el Concejo Deliberante debe cumplir, y bueno un año que para mí es el último año de mi 

mandato,que anhelo sea para disfrutarlo como concejal, para disfrutarlo como una persona 

que fue elegida en el año 2019 para acompañarnos , acompañarlos a todos los que tuvimos la 

oportunidad de pasar por este Concejo y los que tendrán también la posibilidad de hacerlo y 

dejar este mensaje que sea claro la empatía ante todas las cosas la empatía ha estado en 

Presidencia ha estado en cada uno de estos concejales y la empatía por mi personal a los 

cuales agradezco enormemente el haber estado acompañándome a Blanqui que ha estado 

siempre a mi lado, en cualquier consulta y en todo lo que uno aprende porque esto es una 

experiencia , es un aprendizaje constante, diario y que nunca dejamos de aprender en una 

institución tan importante y de tanta relevancia como es el Concejo Deliberante.   Así que 

bueno desde ya muchas gracias , agradezco la oportunidad de haber compartido y bueno 

dejamos ahora abierta esta decisión tan importante en la cual tenemos hoy los diez concejales 

la responsabilidad de elegir a nuestras nuevas autoridades. //  Seguidamente solicita  la 

palabra el  concejal HIDALGO  y expresa primero que nada gracias por sus palabras  voy a 

hablar en lo personal , el recibimiento que he tenido yo como nuevo en este Cuerpo por parte 
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suya como anfitriona, y bueno, queda un año más de trabajo ,, así que a seguirla peleando./ 

Seguidamente expresa    para mocionar al concejal Andrés RISI como  PRESIDENTE  del 

Cuerpo  solicita votación nominal y que empiece por su izquierda.  /Luego   el  concejal 

PARADA  en uso de la palabra expresa, también agradecerle su carisma, su disponibilidad, 

Presidente la verdad que llegar a su oficina, golpear y sentirse recibido, yo le agradezco 

enormemente. Tambien su protagonismo como Presidente, creo que estuvo a la altura de las 

circunstancias por lo menos en los meses en que nos sumamos, así que le agradezco 

enormemente. Y también para mocionar como Presidente de este Honorable Cuerpo durante 

este período de sesiones 2023 al concejal Martín PALMA, y particularmente desearía que sea 

nominal la votación y que comience por su izquierda. /  .  La concejal MOSCA en uso de la 

palabra  mociona para el cargo de Presidente del Concejo  Deliberante   a la concejal PAOLA 

ROJO y bueno le agradezco por haberme recibido cuando llegué a esta institución y también 

quiero decirle que gracias por su responsabilidad, por su compromiso y también por haber 

sido tan imparcial en situaciones que realmente eran difíciles / PRESIDENCIA  agradece la 

moción de la concejal Mosca.  ./ Se procede a la votación en forma simultánea. / Votan los 

señores concejales:  Palma  expresa en el mismo sentido agradecerle el trabajo que ha 

realizado durante este año , la verdad que no han sido tiempos fáciles, en este sentido quiero 

y voy a aceptar la moción voy a acompañar la moción del concejal Parada, si bien ustedes 

saben que yo he sido concejal durante o presidente mejor dicho durante dos períodos, me 

tocaron los dos períodos más complejos, que ha habido desde la recuperación de la 

democracia hasta la fecha, la pandemia, no fueron tiempos fáciles , pero el Cuerpo me 

acompañó. La verdad que quedaron cosas pendientes, de organizar , como objetivos para la 

institución, y lo quiero hacer con la mayor responsabilidad, por eso acepto , quiero seguir  

llevando este trabajo que se ha logrado el último tiempo, en conjunto de poder tener ese 

dialogo que tanto hace falta a la hora de construir  política pasando por poder acercar todo lo 

que es la información a la ciudadanía que muchas veces nos reclaman , información y demás 

y sobre todas las cosas  impulsar las salidas institucionales y seguir trabajando de esta 

manera. Por eso, voy a acompañar la moción del concejal Francisco Parada  / El concejal 

ROSAS expresa también agradecerle este año compartido, la verdad que agradecer en lo 

particular porque confiamos en usted y sabíamos que iba a estar a la altura, de las 

circunstancias durante todo este año, y la verdad que en su momento lo hicimos porque 

queríamos tener hasta un mejor diálogo con el Departamento Ejecutivo, pensábamos que iba 
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a estar usted como representante nuestro. Bueno sabemos que usted hizo el esfuerzo , no se 

pudo, ha quedado ahí la espera . antes que nada tambien agradecerle al personal  del Concejo 

que está todo presente hoy, a la prensa a las autoridades municipales, por los cuales tengo un 

claro respeto y la verdad que me han puesto en una situación , va a estar difícil porque son las 

tres muy buenas personas , las tres creo que merecen estar ahí , las tres aman este trabajo que 

realizamos en el Concejo Deliberante y los tres tienen sueños  muy similares  para nuestro 

Departamento. A usted cuando la acompañamos con el voto creo que particularmente se lo 

dije, que ojala n afectara su salud esa responsabilidad, por el respeto y la amistad que 

tenemos, y la verdad que bueno le agradezco que nos representara de esta manera, pero en 

este momento usted dijo que por el tema de la salud, por el tema de la familia, no estaba 

dispuesta a continuar , entonces nos dejaría dos opciones, Andres y Martín creo que los dos 

lo merecen, porque tambien le ponen mucha pasión al trabajo que realizan, entonces me llevó 

a decidir mi voto por el concejal Palma por el motivo de que es mi compañero de bloque, 

creo que fue lo que marcó la diferencia y tambien porque tiene la continuidad para el año que 

viene en el Concejo ya que nosotros somos de la tanda que en diciembre nos estamos 

retirando , entonces mi voto es para el concejal Palma/ La concejal VARAS expresa, primero 

voy a hacer la justificación, la verdad que en Malargüe de un tiempo a esta parte se vienen 

produciendo cambios y nuevas demandas de los vecinos hacia lo que es la dirigencia política, 

el destino de este departamento y toman decisiones y ejecutan, y acá quiero hacer una 

diferencia porque es un poder legislativo pero donde se ejecuta y se hace para bien o para 

mal, es en el edificio municipal, y está a cargo del Intendente y de su gabinete, y en este 

mismo sentido se ha dado una situación, en estos últimos días en el Departamento, en la 

>Provincia, perdón, en el Departamento de Maipú , voy a aprovechar para saludar al 

correligionario  Mauro Juripinti que es el flamante nuevo Presidente del Concejo Deliberante 

de Maipú, y lo traigo a esta situación porque justamente es de una línea opositora a quien 

gobierna, el  Departamento, y es una situación inédita, porque cuando el Intendente se 

ausente del mismo, el Departamento de Maipu va a estar conducido por la oposición. Pero 

casualmente y acá es donde encuentro mi justificativo, es que entiendo que esta nueva 

generación, de dirigentes, que somos los más jóvenes, hemos entendido que existe una nueva 

forma de canalizar, esas demandas de las que hablé al principio, y demostrarle a los vecinos 

de que existe una forma alternativa de hacer o de llevar adelante las políticas públicas, y es 

justamente aquella  que no obedece a la obsecuencia, sino mas bien al bienestar común de los 
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vecinos y las vecinas , del Departamento. Por eso estoy convencida de acompañar la  moción 

del concejal Rodrigo Hidalgo, quien postula como Presidente al concejal Andrés Risi, porque 

estoy segura que  Andres va a lograr los consensos básicos que nos van a permitir seguir 

construyendo juntos  , seguramente con los matices lógicos y con las diferencias, que 

tenemos como dirigentes políticos, pero también recordar que los seis bloques que integran  

hoy  este Concejo Deliberante hemos demostrado durante el último año, que hemos podido 

desempeñar nuestra tara sin ningún tipo de condicionamientos, sin obstáculos, hemos podido 

moderar el intercambio de opiniones y tener debates democráticos y eso es justamente lo que 

nos ha permitido sobre llevar el 2022 y tambien elaborar y sancionar, piezas que han sido 

importantes para nuestro Departamento. La verdad que como bien decía la Señora Presidenta,   

estar acá es una tarea super gratificante, y apasionante  pero tambien es un trabajo arduo y me 

permito decir sin ningún tipo de hipocresía que los vecinos en Andrés van a encontrar, un 

Presidente del Concejo Deliberante y nueve concejales más que realmente estan 

comprometidos con cambiar la realidad del Departamento, y acá se que n o voy a tener 

oposición de los colegas, el decir  de que los diez nos comprometemos a redoblar los 

esfuerzos porque seguramente han faltado un montón de cosas por hacer, y habrán muchas 

que no hemos hecho de la manera correcta, pero sé que estamos comprometidos en redoblar 

los esfuerzos justamente para poder rescatar,la importancia que tiene esta institucion  y poder 

devolverle a los vecinos, que nos han elegido para que los representemos justamente las 

respuestas a sus necesidades, así que reitero mi voto es en afirmativo para la moción del 

concejal Rodrigo Hidalgo, en apoyo a la candidatura como Presidente al concejal Andrés 

Risi./ La concejal MOSCA expresa mi voto es para la moción del concejal Rodrigo Hidalgo y 

quiero hacer una aclaración , mi voto  es a la persona, que si bien tenemos diferencias 

partidarias, reitero estaría votando a la persona Andrés Risi/     Luego el concejal PARADA 

expresa voy a tratar de justificar mi moción y mi voto va tambien en ese sentido por su 

experiencia  de dos años a cargo aca en el Concejo Deliberante, y pensando en esta 

continuidad que hacía referencia el concejal Rosas, pero tambien porque estoy convencido de 

que está en circunstancias de liderar una institucion que sobre todas las cosas tiene que 

controlar. El Concejo Deliberante debe legislar pero sobre todo tiene que ser, el órgano 

contralor que necesita una sola política y necesita la sociedad y creo que Martín está a la 

altura para hacerlo en ese sentido . sea quien sea el que gane en esta elección obvia entiendo 

que circunstancialmente el que ma eja el timó de un barco, que trasciende en las gestiones 
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presidenciales anuales, entonces mi voto es para Martín  Palma para que presida el  

Honorable Concejo Deliberante durante 2023./ La concejal CAMILO expresa, en primer 

lugar bueno, pedir porque creo que así va a ser la función reo que no es algo 1u hacemos muy 

publico , pero usted bien sabe que hemos tenido chispazos, y siempre ha n quedado adentro 

de las comisiones, y está bueno que así permanezca, hay dos personas con las que quizás yo 

más he discutido, no desde lo personal obviamente, sino en lo político en este Cuerpo  y una 

ha sido Usted, siempre ha estado a la altura, y entiendo que muchas de esas defensas, que 

llevo a cabo era por absoluta convicción y eso es algo que valoro en una persona, es algo que 

estimo y que bueno ahora que estemos en las comisiones, podamos seguir fortaleciendo, sepa 

que siempre tuvo el acompañamiento de mi parte, porque lo que primero defiendo es la 

institución, mas alla de las personas porque a todos los concejales en el momento que ha sido 

oportuno los he defendido , creo que así ha sido, incluso cuando vinieron uy quisieron ¿n 

golpear a alguno de nosotros,  no voy a dar nombres eso no fue publico pero sí hubo gente 

que vino a patotear y golpear acá y usted incluso fue la víctima en esa situación, y si tuvimos 

que poner el cuerpo lo pusimos todos porque defendemos a la institución y obviamente a las 

personas detrás. Una de las personas con quien más he discutido  ha sido usted, y le 

agradezco y le deseo muchos éxitos en el porvenir, y la otra persona ha sido Martín, porque 

lo conozco tercamente hemos sido vecinos, sé que su terquedad tambien está basada en 

principios ideológicos, creo que son las dos personas con quienes más hemos discutido en  

comisiones, por distintos motivos , pero tambien es a quien yo doy hoy mi voto.  Y voy a 

justificarlo por motivos personales, y tambien políticos e ideológicos, me voy a detener en lo 

segundo, por una cuestión personal porque siempre las discusiones se han dado  respaldadas,   

en conocimiento en convicciones que él ha tenido, en lo personal, si podemos haber discutido 

incluso en este recinto, creo que los debates más fuertes lo  he tenido con él,  no han faltado 

las chicanas, que acepto también porque esto tambien es parte de la rosca, de uno y de otro 

lado para quienes ha acompañado en el pasado el concejal o por quienes he estado yo 

acompañando, pero me parece que una cuestión de convicciones y lo conozco también. 

Siempre mis padres me dijeron que el fruto no cae lejos del árbol, y yo a mi vecino Amador 

Palma lo respeto muchísimo, porque creo que Malargüe  y la política en Malargüe no ha 

sabido darle el respecto y la valoración que merece, yo quisiera en este paso porque está 

presente reconocerlo y si bien no compartimos  ideología, ideología de fondo compartimos 

todos, las ideologías y bueno de paso de esta manera  dar mi pequeño homenaje al Sr Amador 
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Palma, los motivos personales son esos. Pero ahora voy a hablar de los motivos políticos e 

ideológicos que son los que comandan mi voto, fui senadora de la provincia durante cuatro 

años, los cuatro años en los que fui senadora, por una cuestión de tradición democrática, he 

votado al oficialismo, no por cuestiones personales. Que más alla de que las tenía, ten ia los 

motivos personales en ese caso, siempre se votó al senador mandato cumplido, Juan Carlos 

Jalif, siempre lo voté, por una cuestión de convicción de conocimiento, desde el año 1983 , 

en Argentina el uso, la costumbre, y la tradición es votar, al oficialismo no porque uno esté 

defendiendo un gobierno sino que uno está defendiendo a la democracia. Y la persona que es 

elegida, para el Departamento Ejecutivo no la eligen los concejales la elige el pueblo, lo elige 

la democracia. En mi caso particular, no estoy para nada de acuerdo con el gobierno del 

intendente actual, es más no me sorprende pero sí, me preocupa muchísimo que en el día de 

hoy no esté presente cosa que podría y debería haber hecho, él falta el respeto a esta 

institución, no voy a ser yo la que se lo falte, pero sí defiendo a la democracia que lo ha 

llevado, al intendente en las últimas os elecciones, a ganar es decir a tener la mayoría del 

pueblo de Malargüe apoyándolo, fue en el 2019 y 2022 , quien era en ese momento c aea de 

lista el concejal Palma , es por eso que yo estoy votando, la voluntad de la gente, estoy 

respetando la democracia, no  respetando ni defendiendo a un gobierno, eso me parece que sí 

es importante que quede claro, y lejos de felicitar el papelón que fue el municipio de Maipú 

,porque para mí , sí fue un papelón de la democracia, lejos de felicitar al nuevo presidente del  

Concejo Deliberante Mauricio Pinti , me preocupa sobre manera, lo que ha ocurrido en ese 

municipio por las circunstancias en las que se dio y porque se rompieron los acuerdos que 

llevaban de candidato a presidente a una  persona del oficialismo. Así se había arreglado el 

acuerdo, por tradición democrática, digo, cuarenta años que nos costó muchísimo construir y 

obviamente a quienes nos antecedieron, se rompieron porque simplemente daban los 

números, algo que me parece espantoso, y además en circunstancias en las que el actual 

intendente del municipio de  Maipu tiene una licencia extraordinaria porque tiene a su hija en 

terapia intensiva.. realmente no me parece que se haya cumplido con los códigos, los usos las 

costumbres,y la verdadera convivencia democrática. Solo quienes tenemos hijos sabemos lo 

duro que es atravesar esa situación, y lo falta de códigos que ha sido para mí, desde la 

oposición de  Maipu , haber ido a una elección rompiendo una palabra, rompiendo la 

convivencia democrática, eligiendo no solo al presidente de la institucion, sino a¿l 

Vicepresidente también. Es decir que cuando el Intendente Estevanato no esté en su banca, 
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quien va a estar a cargo de la Presidencia es un candidato de la oposición  y quien va a estar a 

cargo del Concejo Deliberante también es de la  oposición eso  es lo más conocido  a un 

golpe institucional, que no respeta la voluntad popular del año 2019, y jamas voy a apoyar un 

golpe institucional de ningún tipo. Soy hija de la democracia, orgullosamente nací en el año 

1985 y no sé vivir de otra manera, que no sea democráticamente, cuando a los peronistas, del 

año 83 les reclamaban por qué votan a la gente de Alfonsín, en ese momento los peronistas 

dijeron , y justamente con el desastre económico que había  quedado pos dictadura  , los 

peronistas del congreso en ese momento, refirieron, no estamos defendiendo una persona , 

estamos defendiendo a la democracia. Y no me voy a cansar de defender a la democracia. 

E3so no quiere decir que yo esté apoyando en ningún momento la gestión de Ojeda que es 

bastante deplorable y se está a¿ cayendo a pedazos.Pero de eso a hacer un asalto institucional,  

no van a contar conmigo, porque de eso, ha romper la convivencia democrática no vsn s 

contar conmigo ni con mi voto . El motivo económico ideologico como dije, por ahí se habla 

de las renovaciones yo señora Presidente tengo un dicho, lo he hecho muy público, “Dime a 

quien te patrocinas y te diré a quien representas”, no quierer decir que porque somos jóvenes 

somos renovación Sra  Presidente los ideales on los que marcan si tenemos o no renovación. , 

estoy de acuerdo conque la política tiene que dar saltos de calidad, acuerdos diálogos mejores 

consensos, nunca,  nunca para intereses personales. Y siempre con la democracia como 

bandera. Soy una mujer de diálogo político y usted lo ha visto , incluso en el momento de 

mayor enojo mío, he respetado a la institución la he respetado a usted, y he respetado a mis 

colegas, soy una mujer de consenso, que mas allá que por ahí me hicieron un poco terca en 

mi familia. Sé aceptar cuando me equivoco cuando no estoy bien y tambien si tengo que dar 

un paso atrás, lo doy ahora a nivel de convicciones no me muevo ni un céntimo, y mi 

convicción hoy es que el intendente Ojeda tiene un mandato para culminar y espero que así 

sea, el 10 de diciembre de este año. Le hemos dado  todas las herramientas  de 

gobernabilidad, y ni él ni nadie de su gabinete va a poder secir que esta concejal le ha hecho 

un golpe institucional. Todas las herramientas posibles se las dimos, pero así como tambien 

lo votaron a él, nos votaron a nosotros y en especial y en particular voy a hablar de mi, he 

sido votada, no voy a dejar de presentar pedidos de informes, que me sorprende 

extremadamente señora Presidenta,que pedidos de informe que yo le hice al Sr  Ojeda no han 

sido acompañados por gente que hoy vota a la oposición, montón de pedidos de informes,  

que hacían a a verdadera  convivencia democrática y tambien a nuestra verdadera función 
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como contralores y  me sorprende que no acompañaron en el pedido de informe de la 

oposición venia con todas las pruebas, venía con todos los argumentos, pero sí están 

acompañando a un candidato opositor , realmente señora Presidenta y yo se que acá  hay 

miembros de los partidos muchas explicaciones, afortunadamente no soy yo. Me preocupa 

realmente, yo sé que no es personal lo que hoy he hablado y lo he dicho en el día de ayer, no 

es personal, lo aprecio y di ha  habido alguna diferencia se ha animado ha trabajado y me 

puedo sentar con él y podemos ir a todos lados y además hemos trabajado de manera 

espectacular con el  concejal  Risi y no es personal, también digo esto, no tenemos siete años, 

no son cuestiones personales pero acá hacemos política colegas, y tambien me veo en la 

obligación y dar los argumentos que creo necesarios no son cuestiones personales. Me 

preocupa muchísimo el día después, porque sé que quien resulte electo, va a continuar con 

esta línea que tenemos los concejales porque primero tenemos puesta la camiseta del 

Departamento y lo que nosotros hoy vemos es tremendo y cada uno de nosotros lo sabe 

porque lo vemos día a día quien esté y a quien le toque la presidencia yo voy a acompañar, 

siempre, pero me preocupa muchísimo el día después y  como el voto de algunas personas va 

a poner en juego no solo a la democracia no solo a la voluntad popular sino tambien a sus 

propios partidos, algo que yo puedo decir y no me meto porque no pertenezco a ese partido y 

de hecho hoy no arreglo  cuentas tampoco sí las  rindo ante mi gente ante mi pueblo, ante 

Malargüe  y creo que lo estoy haciendo con muchísimas herramientas . y vuelvo a decir 

cuarenta años de democracia hoy respaldan mi voto. Señora Presidenta con mucha 

convicción acompaño al concejal Palma y en el caso de que él sea electo, ya sabe, que 

atrasito va a tener a su vecina, sé donde vive concejal, espero que podamos seguir trabajando 

bien, y que esta institución reciba el respeto que merece, y el respeto no se impone, el respeto 

se gana.y que podamos ganarnos todos los días el respeto de todos los malargüinos y las 

malargüinas , no solo con las palabras sino también con hechos. //La concejal CORREA  

expresa voy a dar mi voto, en primer lugar antes de decir algunas palabras, voy a acompañar 

la moción del concejal Rodrigo Hidalgo,  es decir acompaño al concejal Andrés Risi en la 

Presidencia , creo realmente en su capacidad para llevar adelante el Concejo, lo ha 

demostrado, porque ha estado a cargo de la Presidencia, y cuando le ha tocado asumirla lo ha 

hecho, tambien comparto la gente que ha trabajado muy bien, y él sabe que va a seguir 

teniendo el apoyo parta trabajar de la manera que  lo hemos venido haciendo , no solamente 

el cuando le ha tocado asumir la  Presidencia sino tambien dentro de todo el Cuerpo, con todo 
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el trabajo que se viene haciendo sobre todo este último tiempo donde creo que el Cuerpo está 

trabajando sobre todo, para trabajar en el ente controlador, y comparto varias de las palabras 

que han dicho los señores concejales, hoy aquí presentes. Algunas tampoco las comparto, 

pero sí me parece que es importante que yo deje claro porque voto a Andrés creo que es 

importante, la verdad que Malargüe no la viene pasando bien, lo viene pasando muy mal, 

entiendo que d3esde el Ejecutivo las cosas no se están haciendo bien, para nada bien, lo 

vemos a diario, lo vemos afuera lo vemos aquí adentro ,somos quienes mas de una vez 

tenemos que salir a responderle a los vecinos, acompañarlos, acompañarn¿los en reclamos, 

en denuncias, cuando se ven realmente actos que no tienen nada de transparencia, totalmente 

corruptos y tambien tenemos que ser nosotros los que acompañamos a la comunidad. Y es 

por eso que me parecía importante este año acompañar y tambien ayudar a que un concejal de 

la  oposición , pueda acceder a la Presidencia. /creo que a la institución le haría bien   y 

también a la comunidad. Aprovecho para darle las gracias  señora Presidenta por este año 

porque tambien lo digo que ha tenido que defender la institución y defendernos no solamente 

a los ataques comunes que a veces recibimos porque por ahí la gente no entiende, cu¿al es 

nuestra función sino tambien ataques de aquellos que sí saben cuál es nuestra función y a 

pesar de eso han sido  parte   del Concejo usted también ha tenido palabras para defender la 

institucion, para dejar bien a este Concejo, también aprovecho la oportunidad par saludarlos a 

todos ,para saludar tambien al concejal Palma, él sabe perfectamente como pienso, sabe 

porque voto como voto,  y sabe que no tenemos ningún problema en lo personal ni en lo 

particular. // Luego el concejal HIDALGO quien expresa gracias Señora Presidenta mi voto 

se sabe , yo fui quien hizo la moción, permítame sí expresarme un poco, yo creo que aquí no 

hay ningún golpe a la democracia, me parece que hablar de golpe a la democracia y sin 

ánimo de ofender a ningún partido político, pero me hace ruido, al Partido Libertad que 

maneja Milei . acá no se esta rompiendo la institucionalidad , ni nada por el estilo, creo que 

cabe destacar que en algún momento tuvimos una intendencia de un color político y una 

presidencia distinta, en la gestión de Celso  Jaque, igual se pudo  gobernar , así que aquí no se 

está rompiendo absolutamente nada, de institucionalidad por lo menos desde este Cuerpo. 

Creo que justamente lo que se está haciendo en este momento es lo mas democratico que 

puede pasar,que cada uno nos podamos expresar sin ejercer presiones, expresar nuestro voto. 

Romper la institucionalidad Sra. Presidenta es no presentarse al Concejo Deliberante al inicio 

de las Sesiones como lo hizo el Sr. Intendente, romper la institucionalidad es acusar a los 
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concejales vía redes, de cuestiones que él supuestamente sabe por haber sido concejal, según 

entiendo yo. Romper la institucionalidad es todo lo que él hace al enviarnos gente mediante 

mala información o desinformar y acusar al Concejo Deliberante. Todo lo contrario a lo que 

dice la concejal Camiolo,y por ahí apoyando un poco lo que dice la concejal Correa, creo que 

lo que estamos haciendo en este momento es justamente representar al pueblo malargüino, 

todos aquellos vecinos y vecinas, de Malargüe , porque entendiendo la situación en que se 

encuentra Malargüe, crisis económica, social  y de todo tipo, elevados índices de corrupción , 

entiendo que quien  hoy le puede dar el toque y el Concejo Deliberante puede y necesita 

tener,para poder contener a todos los vecinos. Y ara poder abrir la escucha a todos los 

vecinos y vecinas de Malargüe , es el concejal Andrés Risi. Así que mi voto  va para él. // El 

concejal RISI manifiesta, bueno muchas gracias, agradecerle también todo este tiempo que 

hemos compartido junto con Gabriel también en las presidencias, este año que como bien han 

dicho todos ha sido duro, le hemos dado duro y parejo,   al trabajo y aguantar algunas 

agresiones que siempre tenemos desde el Ejecutivo generalmente de  personas allegadas a él. 

Creo que ahí esta la rotura de la institucionalidad y del trabajo democrático principalmente. 

Nosotros somos vecinos y creo que eso lo tenemos que tener bien presente, somos personas 

como cualquier otra u otro a sectores de la comunidad que es quien ha confiado en nosotros 

para eso, pero seguimos siendo vecinos, como concejales como Presidentes seguimos siendo 

las mismas personas y así debe ser. A mi no me gusta hablar de oposición es un término que 

se ha instalado yo creo que cada uno de nosotros es un actor, como decía de la comunidad, un 

vecino más , sea quien le toque estar en la presidencia será seguramente por nueve meses  en 

mi caso y quizás unos meses más en el caso de Martín  pero a lo que voy es que es pasajero 

sea lo que el tiempo determine seguimos siendo los mismos  vecinos  de siempre  y asi 

seguirá siendo. Quienes incursionamos en la política partidaria porque hay que decirlo 

también. Política hacemos todos, le guste a quien le guste, cada uno cuando vota, cuando  va 

a comprar  cuando habla con el vecino cuando se queja en el asado del domingo, está 

haciendo política. Algunos nos atrevimos en algún momento incursionar en la política 

partidaria     y es así como estamos acá.. seguramente volveremos en algún momento a la 

política vecinal como lo hacen el resto de la población  . así que entiendo que esto es pasajero 

entiendo que somos un vecino más en lo que oposición, oficialismo tiene que ver  con 

etiquetas que no nos ponemos nosotros yo al menos no  me las coloco. Coincido con el 

concejal Hidalgo, con Rodrigo, con Silvia de que el  Concejo es un reflejo de lo que pasa en 
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la sociedad, estoy orgulloso de que así sea, debe ser  así, debe ser cada vez más si el Concejo 

termina votando a  alguien de la oposición es por algo, hay que hacer una lectura de eso, no 

es un golpe a la institucionalidad es un reflejo a lo  que ocurre para afuera y hay que hacerse 

cargo de eso. Si eso ocurre acá, es porque algo afuera no está andando bien. Desde estos años 

que hemos estado, yo llevo tres años acá no estoy . no sé si lo hablado es por mí, patrocinado 

por nadie, yo formo parte del Partido, el Trabajo y el Pueblo, es un partido muy pequeño con 

sesenta años de historia, que sigue siendo pequeño y seguramente lo seguirá siendo, por 

mucho tiempo más, integro parte del Frente de Todos, por una cuestión ideológica por una 

cuestión de lo que creemos ,  de lo que necesita la sociedad para salir de la dependencia 

económica en la que estamos inmersos, que hace que exista una pobreza estructural en la 

sociedad, que hace que tengamos miles de inconvenientes de lo que hablamos cotidianamente 

aquí, por eso entiendo que es el camino que hoy  se necesita para poder mejorar la vida  de  

las personas y en eso trabajamos . así que bueno agradecer le dije Presidenta  por el trabajo, 

agradecer a los concejales, que sea quien sea quien esté en la Presidencia  tanto Martín como 

yo, creo que viene por ahí,  vamos a seguir trabajando de la misma forma vamos a 

profundizar cada vez más lo que venimos haciendo de trabajar con la participación ciudadana 

que fue lo que me movió a mi a estar acá. Lograr que el vecino no tenga que esperar que sus 

representantes hagan lo que necesitan sino que el vecino pueda tomar las decisiones políticas 

del Departamento que esté al tanto de lo que ocurre, y pueda tomar decisiones en primera 

persona y no atraves de sus representantes, creo que vamos a profundizar eso sea quien sea 

que esté, porque así venimos trabajando y hemos hablado con Martín y con todos ustedes, y 

eso es lo que necesitamos .ha habido un cambio es verdad en estos años en cuanto a 

institucionalidad que  se hablaban es verdad que en un principio nosotros acompañamos 

absolutamente todo, del  Ejecutivo a riesgo de muchas críticas porque entendíamos esa 

institucionalidad que necesita el Ejecutivo y la voluntad del votante que lo puso ahí. A veces 

el vecino no entiende que el Ejecutivo es quien tiene que comandar y tiene el presupuesto y 

nosotros somos una herramienta más del vecino para controlar. Lamentablemente en estos 

tres años se le ha dado absolutamente todo al Ejecutivo y todos somos conscientes de lo que 

hemos recibido no sol0o nosotros en cuanto al trato, al mal trato, a la mentira permanente, 

sobre nosotros sino el Departamento  del vecino en general . yo en mi casa no tengo agua, en 

los puestos no hay agua, ni hablar del estado de las calles , no sé, me parece que nosotros 

como reflejo de los vecinos y como reflejo de esa comunidad nos tenemos que hacer cargo de 
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las cosas que pasen, es un poco raro votarme a mí mismo, no me gusta mucho, pero lo voy a 

hacer, te respeto mucho Martín ,reconozco que tu experiencia es necesaria en estos lugares  

por todo lo que  sabes sobre todos los temas, quiero decir que con Don Palma  uno de los 

pocos hinchas de Huracan que tiene el Departamento de>Malargüe así que el aprecio va 

doble don Palma no voy a decir de estar a la altura porque se va a prestar al chiste fácil, pero 

bueno voy a acompañar la moción de Rodrigo de mi persona para la presidencia. //    La 

concejal ROJO expresa agradezco las palabras de cada uno de ustedes hacia mi persona, con 

respecto a este responsabilidad que asumí, en el año 2022. Que todos me anticiparon de que 

lógicamente no es una situación y una función fácil, pero bueno como ya lo dije 

anteriormente conté con el respaldo de cada uno de ustedes compañeros secretarios y todo el 

equipo de trabajo que conforma hoy el Concejo Deliberante . a pesar de que hemos sido 

también una institución que ha vivido durante este tiempo y en lo personal lo digo y sobre 

todo como referente del Bloque de un bloque que actualmente formamos parte de una gestión 

a nivel municipal y tengo que ser honesta y soy sincera y lo hago en este ámbito porque yo 

creo que es el lugar donde corresponde hacerlo, a pesar de pertenecer a un bloque como lo 

dije anteriormente y como lo dije en varias reuniones, yo pertenezco a un frente  que me 

eligio para ocupar una banca de este frente al frente cambiemos, hoy  he tenido la 

oportunidad de que una de mis colegas Viviana Mosca me ha mocionado la cual es una 

moción que acepto, y agradezco, en ,mí no está el votar y eso lo digo , lo aclaré anteriormente  

en votar a la oposición mas  allá de que también le agradezco a Andrés el haberme 

acompañado, en la presidencia y en lo personal con Martín hemos trabajado juntos ´le tomó 

la decisión de abrirse de Bloque y también algo que respeto  pero a pesar de todas las 

cachetadas por ahí o que recibí como concejal de un Bloque  al que acompañé y al que 

acompaño, es una cuestión por mis  convicciones porque noes una persona la que me trajo 

acá al Concejo sino que fueron cientos de malargüinos los que me permitieron y a los que me 

dieron la oportunidad de acompañar estar en esta banca, de estar durante  estos cuatro años 

este  Concejo Deliberante donde no he tenido el acompañamiento de un bloque de un frente 

prácticamente  e artidos  sponde  elegir el Vicepresidente Primero del Honorable Cuerpo.  La 

concejal MOSCA en uso de la palabra manifiesta  que quiere proponer para el cargo de 

Vicepresidente 1º del Honorable Cuerpo a la concejal DAIANA VARAS.   El concejal 

ROSAS expresa que quiere proponer para la Vicepresidencia Primera del Honorable Concejo 

Deliberante, a la  concejal  Silvina CAMIOLO , // Se  procede a la votación: votan los 
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señores concejales:  Resulta Vicepresidente 1º la  concejal Daiana VARAS CASTRO 

Corresponde ahora elegir al  Vicepresidente Segundo del Honorable Cuerpo. La concejal 

VARAS  propone para este cargo a la  concejal PAOLA ROJO.  resulta Vicepresidente 2º del 

Honorable Cuerpo la concejal Paola  Lorena ROJO, Por unanimidad  /  e) Determinación día 

y hora de las sesiones ordinarias  Período 2023/. Solicita la palabra  la concejal VARAS 

propone que las sesiones continúen los días jueves de cada mes a las 9:00 Hs./ Se  pone a 

consideración. Y  es aprobada. // Para dar  por terminada la sesión se pasa al punto  f)  Acto 

de arriar el Pabellón Nacional a cargó del Presidente electo del Honorable Concejo 

Deliberante, acto que realiza el   concejal Andrés RISI /  Cuando es la hora 11:255 se da por 

terminada la sesión./// Previa  lectura  consideración de lo que antecede firman las presentes 

actuaciones  la Sra. Presidenta y  la Señora Secretaria del Honorable Concejo Deliberante de 

la Municipalidad de Malargüe. //  

 


